

Cto. de Euskadi por Equipos 2005/06

Comentario a la 4^a jornada en División de Honor, por Eduardo Sanz

Gros abre brecha tras la 4^a Jornada

Nueva victoria del máximo candidato al título (y ya van 4). Esta vez fue la más contundente de la temporada, teniendo Arlutz que conformarse con las tablas de su capitán Fran Miguel contra Alberto Andrés. Argandoña superó a Andoni en el segundo tablero. Nuevas victorias de González (3,5 de 4) y de Martín (4 de 4) ante Alcaide y Romero, respectivamente.

Fomento-Beraun confirma su recuperación con una importante victoria, aunque esta vez haya sido por la mínima, ante Orvina cogiendo el relevo de los navarros como perseguidores de Gros. Garbisu y Acosta afrontaban una de las partidas más interesantes del campeonato que, como suele pasar en estos casos, acabó en tablas pese a que el guipuzcoano estuvo cerca de sorprender con negras al maestro navarro. Victorias con blancas de Benito y Ferreiro ante Navarrete y Monje, respectivamente. Mindegua continúa imbatido (2 tablas y 2 victorias) y esta vez superó a Ros para minimizar la derrota de los suyos.

En lo que podría calificarse como sorpresa de la jornada, Abadiño superó a Easo en la reedición del duelo de la temporada anterior en 1^a División. Esta vez se impusieron los de “*la aldea*”, tal y como comentó el primer tablero de Abadiño. Galzagorri superó a Olaizola con un ataque directo sobre el rey negro en el medio juego. Lakunza en posición superior, olvidó una amenaza de torre de Martín que ya no tuvo problemas para apuntarse el segundo punto del encuentro. Segovia se reencontró con el triunfo con una solvente victoria ante Garitaonandia invicto hasta el momento. El definitivo 3 a 1 lo consiguió por su mejor dosificación del escaso tiempo Prieto contra Sanz quien, tras dos horas de apuros realizando jugadas bastante precisas, terminó desaprovechando un final ganador.

Victoria por la mínima de Ruta Europa agudizando la crisis de la Peña. Los alaveses tras la derrota de la primera jornada ante San Viator se han consolidado en la clasificación y recuperan sus aspiraciones a los puestos punteros de la clasificación. Para conocer el verdadero potencial de los alaveses se antoja clave la participación de Limeres con su equipo (de momento 2 de 2), esta vez con victoria frente a Basto.

A la cuarta fue la vencida. Tras las tres derrotas iniciales comenzó la esperada reacción de Batalla con una contundente victoria ante San Viator. Los vitorianos, que tras su esperanzador comienzo han quedado relegados a la última posición, sólo obtuvieron las meritorias tablas de Astasio con negras contra J.I. Alonso quien, sorprendentemente, continúa por debajo del 50% (1,5 de 4). Primera victoria para los otros tres jugadores de Batalla: de Cruz López después de tres tablas consecutivas, de Serras que llevaba una derrota y dos tablas y de J.M. Alonso tras dos derrotas y un empate.

Tras la cuarta jornada la clasificación por arriba se va aclarando con Gros con 11,5 puntos, Fomento-Beraun con 10, Orvina y Ruta Europa con 9,5, Abadiño 8,5, Easo con 8, Batalla con 7,5, Peña Rey Ardid con 5,5 y San Viator y Arlutz con 5 puntos.

Parece que la clasificación va aclarándose. Por arriba se destaca el actual campeón que, afortunadamente para sus rivales, no ocupa plaza para el campeonato de España ya que el año pasado consiguió la permanencia en primera división. A continuación, se encuentra lo que podríamos denominar “el grupeto perseguidor” conformado por seis equipos. Por atrás quedan ligeramente relegados tres equipos que deberán apretar para no quedar definitivamente descolgados.

Para la próxima jornada son especialmente interesantes dos encuentros que se presentan “a priori” muy disputados: Orvina viaja a Ruta Europa en un duelo por alcanzar la segunda posición en la tabla, mientras San Viator y Arlutz intentaránemerger de las profundidades hundiendo, si cabe, un poquito más al rival. Fomento-Beraun y Batalla se enfrentarán en un duelo muy interesante con la necesidad de los pasaitarras de recortar diferencias con los equipos que le preceden. En Donostia, los locales Gros y Easo jugarán contra los vizcainos Abadiño y Peña Rey Ardid, respectivamente.

Para finalizar, y ante las crecientes muestras de descontento de la comunidad ajedrecística, me gustaría partir una lanza a favor del ritmo de juego actual. En mi opinión, y a pesar de que seguramente haya sido un factor de haya influido de manera trascendente en mi derrota de esta semana, otorga dinamismo a las partidas de ajedrez, lo cual puede

facilitar que se enganchen las nuevas generaciones. Asimismo, y al provocar un juego menos preciso que otros ritmos más pausado, evita un gran número de tablas, lo cual a mi entender también es beneficioso. Para finalizar, castiga a aquéllos que mediante pensadas interminables acababan ganando por aburrimiento a su rival. Por supuesto que con los antiguos ritmos de juego la calidad de las partidas era mayor, pero no creo que éste sea un factor fundamental en el devenir del ajedrez. En mi opinión redundará en beneficio de este bendito juego la generalización de este tipo de ritmos, que aunque generen un ping-pong de gran tensión para los contendientes, también genera una mayor expectación entre los aficionados (aunque sólo sea apto para no cardíacos).